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―地球規模で考え、

活動は足元から―

グリーンズ千葉は「緑の党 Greens Japan」との連携組織です。
ともに、グローバル・グリーンズ憲章の6つの理念
１．エコロジカルな知恵 ２．社会的公正・正義
３．参加⺠主主義 ４．非暴⼒・平和
５．持続可能性 ６．多様性の尊重 に基づき、
「緑の社会ビジョン」実現をめざします。

2013年参院選へ挑戦！

皆さん、今年は３月の県知事選、７月の参議院選と大切な選挙があります。
「緑の社会」（自然を大切にし、エネルギーを含めて地産地消をめざすスロー、スモール、シンプルな社会）を

ここ千葉からも実現させましょう！

１ ）豊かな自然環境を子どもたちの世代へ
三番瀬や盤洲干潟、そして九十九里浜の海岸や

富津市を始めとする山林は、生物多様性の宝庫であり

豊かな景観と生態系を誇っています。県内の豊かな

自然環境を保全し、これまで無秩序に破壊されてきた

千葉の緑と生態系を段階的に回復するよう要望します。

２ ）放射能による健康影響を調査し、
予防原則に則った迅速な対応を

土壌汚染、汚染焼却灰の処分問題、除染作業など

放射能問題が山積しています。放射能（特にヨウ素・

セシウム）の健康への影響、特に低線量被ばくについて

は専門家の間で意見が対立しています。県と市町村に、

子どもたちの健康診断の強化と乳幼児検診の充実を

求めます。また県には、健康調査について国へ要望

すること、市町村の放射能対策への支援を求めます。

３ ） 「 子どもの権利」が息づく社会と、
地域が担う教育へ

虐待や性被害、障害を持つなど

特別な支援が必要な子どもたち

のＳＯＳに耳をすませて最優先で

対応し、自分らしく生きる権利、

子どもも持っている「意見表明権」

を保障し、「子どもの貧困」を許さ

ない社会を実現させましょう。

４ ）県政への市民参加と情報公開を
市民参加自治の「千葉モデル」とまで言われた三番

瀬円卓会議。賛成派も反対派も等しく席が設けられ、

会議は公開され、同席した市民も発言を許されました。

市民参加型自治を再び千葉県政に取り戻すべく、審議

会への市民公募、会議へのクオータ制（男女同数）の

導入などを行い、公的熟議の促進を要求します。

５ ）男女共同参画基本条例の
即時制定および政策の推進を

千葉県は全国で唯一の男女共同参画基本条例が制

定されていない県です。男女共同参画社会の実現は、

誰もが性別にとらわれず自分らしく生きていくための基

本的人権の保障に不可欠です。女性の管理職登用な

ど政策決定への参画、男女がともに仕事と生活を両立

できるワークライフバランス政策、ＤＶ政策の充実強化

などを望みます。

６ ）TPP参加にNO！ 千葉県に根ざした
農業・産業・医療の発展を

日本がTPPに参加することにより、県内の農業分野だ

けでも1,380億円の損失が出ると予想され、雇用や地

域経済に与える影響は計り知れません。TPPの真の狙

いは、アメリカ巨大多国籍企業による金融、保険、医療

等の支配であるとも言われています。強者によるやりた

い放題の自由貿易の押しつけには反対し、地域に根ざ

した農業・産業・医療の維持と発展を応援します。

７ ）活発で持続的な農業への支援を
千葉県は日本有数の「食料供給地」である一方、

県の農業は深刻な

後継者問題を抱え

ています。

新規就農や有機

農業奨励策を通じて、

県内農業の活性化

を応援します。

８ ）医療と福祉社会の充実を
千葉県の医療体制は、全国で常に下位にランキング

されています。地域社会の高齢化が加速している中、

医療や福祉体制などの整備を一層強力に推進していく

ことが求められます。

９ ）持続可能エネルギー社会への貢献を

老朽化した火力発電所を熱効率のよい発電方式に

代替させるとともに、産業部門では廃熱を利用したエネ

ルギー供給システムの導入を促進し、温暖化ガス排出

を抑制する取り組み

が必要です。また、

再生可能エネルギー

における日本でも有

数の千葉の潜在力

を有効活用し、市民

参加の協議を行い

ながら、地域分散型

の持続可能なエネ

ルギー社会構築を

求めます。

１ ０ ）将来世代に借金を残さない県財政へ

千葉県の平成２４年度の累積債務は2兆8,592億円

にのぼっています。県は「一人当たり」では全国水準を

大きく下回るとしていますが、

県に対して一層の経常経費の

削減、無駄な公共投資の削

減を徹底して行い、財政の健

全化に務めるよう要望します。

１ １ ） 「 カジノ」より、自然を活かした観光を
現千葉県知事が意欲を見せているカジノ構想。

賭博には依存性があり、青少年への影響も指摘され、

良質な観光とは言えません。健全な地域振興の実現

を目指して、市民とともに検討し提案していきます。
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地域通貨は任意の「通貨」で、通帳型と紙幣型がある。南房総地域の安房

マネーは下の写真のような通帳型で、メーリングリスト（ＭＬ）中心で取引の情報

交換をする。中古自動車が欲しければＭＬで、中古車の提供を呼びかける。取

引する人はＤＭでコンタクト。契約成立すれば互いの通帳に＋（提供側）とー

（受取側）を記載し、ＭＬで報告する。中古の子供服や家電、裏山の伐採や草

刈、田んぼの耕起や草取り、米や野菜、醤油や味噌、塩やケーキ、車での送迎、

中古ＣＤや古本などの取引、何でもありの世界。地域通貨のみでの取引もよし、

地域通貨＋現金でもＯＫだ （大体１awa＝１円が基準）。

取引価格は両者で決定。利子はつかず、国家通貨とは交換不可。安房マネー

会員は、現在約180家族（約350人）で、地域で

の物や情報、アイディアの循環システムの道具

となっている。

MLで最も多いのはイベント情報の発信で、

コミュニケーションツールとしても役立っている

ようだ。物の取引となると、全く顔の見えない人

との取引は敷居が高いので、顔の見える人との

交換が多いよう。従って、単にＭＬでの情報交換だけでなく、顔の見える関係作

りが重要。会員の交流会を開催し、交換したい物や食べもの、情報などを互い

に持ち込み、安房マネーを使える場にする企画が鍵。そこで親しくなれば、直接

取引は気軽になる。何軒かのレストランやcafeéでは安房マネーが使えるので、

もっと楽しみたい。 http://awamoney.net/
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（田中 正治）

10月に結成されたグリーンズ千葉。共同代表となった２人に、

みどりに関わるきっかけや、参院選へ向けての想いなどを聞きました。

――グリーンズ千葉と出会ったきっかけは？
会会会会津津津津

私は海外のいろいろな国を1人旅やボランティアを通して

見てきました。帰国後、日本は豊かでモノがあふれているの

に、子どもたちの顔が疲れていて、自殺やうつ病が多いこと

に気がつき、この国の経済発展に疑問を持ったんです。ま

た、かつて緑のあった場所はコンクリートと住宅街に変わり、

追われた狸たちが毎日、どこかで轢かれて死んでいました。

自然破壊という取り返しのつかないことを続けた結果、人間

自身の心まで荒らしてしまったのかと悲しく思っていました。

その頃、緑の党 Greens Japan（当時「みどりの未来」）と出

会いました。政治という手段で社会を変られるのかもしれな

いと、一筋の光が射して来たように思いました。その半年後

が統一自治体選挙だったので、思い切って立候補しました。

そのときに応援してくれたのが、グリーンズ千葉（当時「みど

り千葉」）だったんですね。

浅浅浅浅川川川川

僕は以前からいろんな市民活動に参加していました。その

きっかけは2002年に「ネットワーク地球村」の高木善之さん

の講演を聴いたことだったんです。環境の講演会でこんなに

感動するなんて…。いかに自分が何も知らなかったか、愕

然としました。例えば先進国で捨てている大量の食糧があ

れば、どれだけ飢えている人びとを救えるかということ。遠い

地域のことに思えるけれど、本当は自分とも関係のある話な

んです。初めて聞いた人は、号泣しますよ。自分の周りの世

界が180度変わった、会社をやめようかと思ったくらいです。

僕は3人の子どもを男手で育てましたが、楽になったと思っ

たら、今度は世界の子どもたちの話を聞いてしまった訳です。

高木さんは非暴力の考え方で、対立してくる相手に対しても

その人の幸せを願って話を聞く。「持続可能な社会」を作る

ためには、まず内なる暴力の芽を摘んでいく、自分自身を変

えていかなければならない。僕も、そういったワークショップ

を企画するようになりました。

3.11が起き、僕は将来の世代に対して申し訳ない気持ち

でいっぱいになり、「市民活動だけじゃだめだ」と。そしてそ

の年の「ご近所さん祭り」できくちゆみさんを呼んだときに、

「脱原発を旗印にしている政治グループがある」と聞き、「み

どりの未来」に入会したんです。そして県内では「みどり千葉」

が活動していることを知って、参加するようになりました。

――地域の楽しいお祭りでは「つながり」やすいけれど、
そこにいざ「政治」が入ると抵抗を感じる人もいます。
浅浅浅浅川川川川

市川の「ご近所さん祭り」は、ちゃりんこでも来られる距離の

人が気軽に集える場所を作ろうと始まったんです。この無縁

社会に「つながり」を取り戻したいということもあった。その延

長で始めた「トランジション・タウン」もまさに地域がつながって

いって、しかもエネルギーを含めた地産地消ができる。緑の

党とも非常に近い考え方の運動です。

会会会会津津津津

私は政治に興味のなかった時期も長いので、政治に抵抗

を感じる人たちの気持ちも分かります。インドに行って目が覚

めたのかな。人びとはすさまじい貧困の中で、でもたくましく

生きていました。日本で子どもたちにストリートチルドレンの話

をすると、相当ショックを受けます。でも、「会津さんのように

海外でボランティアしたい」「募金したい」と、きちんと考えて

くれるのが嬉しいですね。

――全然関心のない人に、振り向いてもらうには？
浅浅浅浅川川川川

例えば、上から「こうなんだよ」と教えても、それが押しつけ

に過ぎなければ「気づき」にはつながらない。あるNPOのHP

を見ると、「for you ではなくwith youで」と書かれているんで

すね。それはマイケル・ジャクソンの映画「This is It」のメッセー

ジにもあると感じたんですが、実は市民活動ではwith youで

つながっていく。人の話を聴いて共感して、シェアするという

ことをずっとやってきた僕が，みどりの未来の会合ではじめて

政治の世界に触れてみると、政治の世界は自分の主張を

いかに人に広めていくかという「自分ありき」で、ベクトルその

ものが違ったんですね。そこで僕は、むしろ市民活動的な手

法を入れないと続かないんじゃないか、広がっていかないん

じゃないかと感じたんです。だから、グリーンズ千葉が初めて

の人も「来てよかったな」と思えるものにしたいと、ミーティン

グもワークショップ的なものに変えていったんです。

会会会会津津津津

私は、テーマを決めたお茶会を定期的に開いていますが、

これが好評なんです。やっぱり「語る」って大事ですよね。

「成田のお財布事情」がテーマのときは、仕事を抜け出して

きてくれた人もいました(笑)。地域で、市民と議員がつながる。

こういう場をもっと増やしていきたい。

――7月に迫った参院選への想いを聞かせてください。
会会会会津津津津

今回の参院選は、世の中が変な方向に行ってしまうかどう

かの危険な選挙ですよね。怖いな、という危機感があります。

まず、みんなが政治に興味をもち、政治について語り合うこ

とが必要です。例えば先日、私の演説と一緒に音楽演奏や

チラシ配りをしてくれる友人が集まり、みんなで一言ずつ政

治についてリレートークしたんです。全員が楽しめるすてきな

活動でした。

浅浅浅浅川川川川

地域でどれだけできるか、ですよね。僕は、一人ひとりの

可能性は無限だと信じています。個人の持っているそれぞ

れの能力がいかにつながって、緑の党を一緒にやっていく

本気のメンバーがどれだけできるか。「火」をつけていけば、

つけられた人がまた別の人に火をつけていく。「思い」を伝播

させていくことでしか、始まらないと思います。 （２月２日収録）
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３月16日（土）13：30 女性センターゆうまつど

ゲスト：船橋 邦子さん（世界女性会議ロビイングネットワーク）

参加費：200円

090-4606-9634（吉野）

投投投投げげげげ銭銭銭銭ラララライイイイブブブブ＆＆＆＆「「「「シシシシェェェェ－－－－ナナナナウウウウのののの想想想想いいいい」」」」上上上上映映映映

３月12日（火）13：30 （13：00～受付）

雑貨＆カフェ ルバーブ（東金市東金1407-4）

ゲスト：大橋 一郎さん（ミュージシャン/真言宗僧侶）

参加費：投げ銭＋１オーダー

greens_ayako0416@apost.plala.or.jp /0475-73-2435（真木）

「「「「シシシシェェェェ－－－－ナナナナウウウウのののの想想想想いいいい」」」」上上上上映映映映ととととドドドドイイイイツツツツののののエエエエネネネネルルルルギギギギーーーー事事事事情情情情

４月14日（日）14：00 南部梅郷公民館講堂

ゲスト：長谷川 平和さん（在日ドイツ商工会議所）

参加費：300円

04-7124-7012（皆川）、04-7127-3773（三ツ橋）

地域でまわる「お⾦・・のようなもの」が、モノやサービスの需要と供給、
人と人とを結びつけ、地域社会のパワーを生き生きと蘇えらせている。

よみが

連載の初回は、安房マネーを取り上げた。

浅川 博之 会津 もと子

グリーンズ千葉
選挙対策委員会

第1回
3月2日 13時〜16時半
市川教育会館第２会議室
（市川市南八幡1-10-19、
JR本八幡駅から徒歩5分）

第２回
4月9日 19時〜
ほくとビル４F
（松⼾市松⼾1879-24、
JR松⼾駅から徒歩5分）

どなたでも、参加できます！


